
—校园中心员工的日常

(来稿：徐蓉）6月 14 日，后勤服

务中心（以下简称后勤中心）组织召开

2019 年“安全生产月”活动部署会议，

总结近期安全生产工作，部署 6月份安

全工作任务。会议由后勤服务中心副总

经理冯浩主持，后勤各领导、各中心经

理及副经理参加了会议。

会上，各中心经理对近期安全工作

进行汇报，明确工作重点和存在问题。

副总经理冯浩传达了学校《关于“安全

生产月”和“安全生产万里行”活动通

知》文件精神，并宣读《后勤服务中心

2019 年“安全生产月”活动方案》，对

后勤“安全生产月”活动予以安排部署，

要求各中心高度重视安全工作，加强组

织领导，确保安全生产月活动取得实效。

随后，总经理张波就后勤安全生产

工作提出四点要求：一是要提高思想认

识，切实把安全工作放在心上、抓在手

上、落实在行动上；二是要充分发挥后

勤安全生产管理机构的作用，确保安全

管理体系平稳有序运行；三是要做好安

全生产排查工作，坚决贯彻“领导负责、

全员参与、责任到人、安全第一”的工

作原则，落实“三盯”工作要求；四是

要抓好工作落实，将安全生产的组织保

障和人员保障落实到位。

最后，总经理张波指出，各中心要

以“安全生产月”活动为契机，强化安

全责任意识，落实安全管理制度，深入

开展隐患排查治理工作，切实提高全员

安全意识，确保后勤安全生产工作平稳

有序。

（来稿：柳倩倩）夏日清晨，和煦

的微风吹散了校园的薄雾，高大的国槐、

馥郁的雪松、柔软的青草也在师生、教

职工们或急或徐的脚步声中焕发出新一

天的生机。清新的空气、如画的校园美

景美景，我们开始了一天的工作与学习。

而此时，后勤校园中心的工人们也开始

了一天的辛勤工作。

每天太阳还没升起时，校园里的各

大主干道和角角落落就能发现校园中心

环卫部的员工们在紧张忙碌着，他们认

真的打扫着自己分管的区域，自己满身

灰尘却给校园带来干净整洁。当我们在

教室、办公室享受夏日里空调的清凉时，

是他们带着扫帚和簸箕顶着烈日，汗流

浃背的坚守在延时保洁的岗位上，保障

了校园的卫生环境；是他们及时的清理

了垃圾果皮箱，保证了校园环境没有异

味。

在校史馆旁、人工湖边、体育馆外、

食堂门口的小花园这些地方，都能看到

绿化工人忙碌的身影。由于自然原因和

人为破坏，花园内一部分植株浓荫蔽日、

一部分植株枯萎萧疏，导致景观层次杂

乱无章，裸露出的黄土也影响了校园美

观，破坏了原有的造型效果。绿化工人

对稠密的植株进行调整移栽，将枯死的

植物拔出，清理草坪内、竹林里的杂物

落叶，冒着高温背着机械，一丝不苟的

清理着绿化带里的环境细节问题。补栽

是一项长久性的工作，为提高春季补栽

的成活率，需要经常进行断根、浇水、

施肥、扶苗等日常养护，绿化工人冒着

风雨、顶着烈日工作是常态，他们努力

做到补一株活一株，让花园始终以最美

的姿态呈现在我们广大教职工眼前。

烈日炎炎的高温天气，校园中心的

一线员工们不畏惧工作的辛劳，认真负

责的守卫在校园环境的一线保障工作岗

位上，他们不惧酷暑，用他们的辛勤汗

水，才为我们浇灌出了风景如画的美丽

校园。

（来稿：郑义）6月 15 日，全国大

学生英语四六级考试如期举行。我校雁

塔校区考点设于北院教学区，涉及教学

大楼、南阶、东阶、西阶教室，教室物

业部全力做好考点教室的各项服务保障

工作，确保考试顺利进行。

接到学校相关部门工作通知后，教

室物业部高度重视，组织相关负责人召

开考试服务保障专项会议，结合考试文

件要求，对考场保洁、设施维护、考务

准备等服务工作进行安排部署，明确分

工，落实责任。会议结束后，各负责人

按照会议安排认真落实：首先，张贴教

学大楼 6 层制图室、东西阶一层自习室

的考场占用通知，组织保洁员对洗手间、

教室的小广告进行彻底的擦拭、刷洗，

对教室桌兜里的杂物等进行专项清理；

对地面进行清扫、拖洗，以确保考试环

境整洁、规范；其次，对教室内所有电

波钟进行了校对，并关闭考试区域的上

课电铃，协调工程维修部对所有考场内

的桌椅板凳、供电线路、插座、灯管及

风扇等设备设施进行排查检修，确保各

项设备设施正常使用；最后，按照考试

要求完成各考场考务布置工作。相关准

备工作完成后，教室物业部副经理王哲

召集全体楼长对各考场教室进行逐间检

查，确保相关工作落实到位。

考试当天，教室物业部按照专项会

议安排及大型考试后勤保障应急预案程

序，管理人员全天值班，顺利完成考点

的各项服务保障工作。在 15 日下午 5点

30 分考试结束后，组织相关人员进行认

真分析总结。教室物业部会努力做好每

一次大型考试的后勤保障工作。



（来稿：陈东玥）物业管理中心草

堂项目部在完成了草堂校区教职工公寓

收房工作之后，马不停蹄的开启了装修

手续办理工作。自 2019 年 5 月 27 日开

始办理至今，已成功为三百多户住户办

理了装修手续。

物业管理中心草堂项目部在副经理

黄鑫的带领下，认真踏实，勤劳务实，

不畏酷暑，用我们最大的工作热情热情

和专业的素养迎接前来办理手续的每一

位住户，确保每一天都可以正常办理各

项手续，节假日合理安排工作人员，正

常办理手续。物业工作，全年无休，为

每一位业主的安全与便捷负责，是我们

的责任。由于公寓区内人员流动性大，

我们严格执行装修工人实名入场证制

度，让各位住户安心，让学校放心。同

时装修材料的入场时间也进行严格把

控，极大程度的保护了园区内的安全。

期间，后勤服务中心副总经理闫清波到

物业管理中心草堂项目部进行检查。对

大家近期工作进行点评并提出要求，工

作中一定要充满耐心，微笑服务，用良

好的服务态度为老师办理各项手续！

炎炎夏日挡不住我们的工作热情，

每一位来办理手续的住户，我们都为他

提供最便捷最热情的服务，这是我们的

责任，更是我们的荣幸。“建设美丽建

大，共筑和谐草堂。”是我们的目标与

责任。物业管理中心草堂项目部会为了

这一目标努力奋进，为建设美丽建大出

自己的一份力！

（来稿：段瑞瑞）学生公寓作为人

群最为密集的场所之一，是安全工作的

重点区域，为进一步加强学生公寓安全

管理工作，增强学生公寓安全防范意识，

营造安全有序、美丽和谐的公寓环境，

学生公寓物业部开展了“防风险、除隐

患、遏事故”的系列工作。

首先，学生公寓物业部对所管辖的

7栋学生公寓和 1栋教工公寓的宿舍及

公共区域进行了安全检查工作。此次检

查主要对消防设备设施的各类登记表、

公共区域安全隐患、灭火器使用期限、

安全警示牌和值班室各种台账记录等方

面入手进行全面细致的检查。在检查的

过程中，物业管理中心副经理曹莉要求

大家要牢固树立防患于未然的思想，提

高防范意识，注意信息的收集和汇报，

争取早发现、早报告、早控制、早解决，

严格落实学生公寓来客登记、学生携带

贵重物品外出登记、学生晚归登记检查

等多项制度。

其次，为进一步提高在校住宿学生

的安全用电意识，规范学生宿舍用电行

为，根据学生宿舍安全管理的相关规定，

学生公寓物业部组织管理人员对所辖的

7栋学生公寓，2000 余间学生宿舍进行

了大功率违规电器的专项检查工作，对

学生宿舍违规使用热得快、电热锅、烧

水壶等电器情况进行了全面细致的排

查。在查收的大功率违规电器，检查人

员进行登记后统一进行存放，并由各学

生公寓楼长暂为保管；对于私拉乱接电

线的情况及时上报工程中心维修组，由

维修组工作人员进行整改，以免造成不

可挽回的安全事故。经过学生公寓物业

部管理人员对学生宿舍的多次用电安全

检查，共发现大功率违规电器 82 件，涉

及 7个公寓的 69 间宿舍，发现并纠正学

生宿舍不安全用电行为多起。

最后，学生公寓物业部管理人员加

强宿管科、各院系辅导员及学生的沟通

交流工作。学生公寓物业部负责人每周

与宿管科沟通学生公寓各项管理工作，

重点沟通安全管理工作。例如：违规电

器查收工作、无障碍系统刷卡工作、消

防安全设施设备检查工作、日常学生纠

纷事件处理工作等等；学生公寓各楼长

会将安全事件情况积极和学生辅导员定

期进行沟通交流，及时提醒和制止学生

在宿舍内使用违规大功率电器行为。并

且对使用违规电器的学生进行安全教育

工作，让学生从思想上认识到在公寓使

用大功率电器的危害性和可能造成的严

重后果，引导学生牢固树立安全意识，

养成良好的行为习惯，确保自身的生命

财产安全。

学生公寓物业部的安全检查工作重

在排查安全隐患、杜绝危险事故发生。

此次安全检查工作切实夯实学生公寓的

安全基础，积极维护校园的稳定安全，

不仅拉近了物业与广大师生的距离，营

造学生公寓物业部认真负责的良好形

象，也进一步加强了学生安全防范意识。



（来稿：严菲）春尽夏来，万物生

长。时光在流动，四季在转换，不变的，

是有这么一群人，他们默默无闻，兢兢

业业，坚守在平凡的工作岗位上，扮演

着不可或缺的角色……他们的名字叫做

—建大后勤人。

无论是十八年如一日，在寝室管理

岗位上兢兢业业的师傅；或是凌晨四点，

片刻不得停歇，为我们做着早餐的食堂

叔叔阿姨们；或是冬日里，冒着大雪，

为同学们清扫路面的叔叔们；或是烈日

下，尽管汗流浃背，却咬牙坚持着整修

校园的修缮叔叔们……这些平凡而努力

的身影，安静的像是我们生命中的过客，

可确是与我们息息相关的存在。

每当梧桐叶落时，便会有一批青年

学子拾掇行囊，载着梦想，踏上征程，

离开他们的小家，来到我们这个大“家”。

每个人的小家里，都有一位严厉的父亲

和一位慈爱的母亲；而今这个大“家”，

亦是如此。只不过在这里，我们拥有的

是共同的“父母”，他们是对我们谆谆

教导、循循善诱的老师们，也是兢兢业

业、默默奉献的后勤工作人员。每个后

勤人，他们的每一天都是关乎师生的，

挥之不去的是他们勤勤恳恳工作的背

影，难以忘怀的是他们给予学子们的无

数关怀！

后勤工程中心宛如一个万事通，寝

室漏水、空调制冷不好、下水道堵了、

寝室灯坏了等这些维修任务，总能被修

缮叔叔们很好地解决。寝室灯坏了，修

缮叔叔接到电话很快就会赶到寝室，拿

起工具，三两下就解决了。“叔叔啊，

其实我们寝室的厕所老是堵着，还有厕

所排风扇也没用了！”“没事，我这就

给你们通通下水道，排风扇我等会回去

给你们换个新的！”他们兢兢业业地工

作，毫无怨言，就像这个大家庭无所不

能的“父亲”，为我们撑起日常生活的

保护伞。

暑假烈日当空，我们享受着空调，

享受着西瓜和冰淇淋，安然度过美好的

假期，但是对于维修人员来说，这确是

维修改造、排漏检查的最佳时间。他们

汗流浃背，顶着烈日，竭诚全力整修校

园，只为给我们提供更舒适、更完善的

校园生活。

春风不语花开遍地，桃李不言下自

成蹊。像这些在平凡岗位上辛勤工作的

后勤人数不胜数，他们兢兢业业，默默

奉献。在我们需要他们的时候，他们如

英雄般随时出现，给予我们帮助；在我

们看不见的角落，他们努力地工作，燃

烧着自己的光与热，做着大家看起来最

普通不过的工作。这些默默奉献的后勤

人，又何尝不是在平凡岗位上拓宽自己

生命的宽度呢？

（来稿：刘佩）6月是全国第 18 个

安全生产月，6月 10 日上午，商贸中心

组织人员针对南院青教便民市场、南院

地下室进行灭火器安全性检查。

首先，针对南院青教便民市场配备

的灭火器进行检查。便民市场内部共有

灭火器四组共八部，截止检查当天，八

部灭火器有效期即将过期。在市场内部

东侧的消防柜玻璃有裂痕，但不影响正

常使用。由于市场面积较大，按照目前

配备数量达不到理论上的应配数量要

求，检查人员和市场管理人员结合市场

内部实际情况，提出在合适的位置增加

灭火器的意见，以确保更有效的控制安

全隐患。

其次，针对南院四处地下室的灭火

器使用情况进行检查。检查中发现，42

栋地下室共有六部，有效使用期截止今

年12月 14日；19栋地下室内共有六部，

电脑库房内部共有十部，有效使用期截

止今年 12 月 14 日；8栋地下室共有四

部，有效使用期截止今年 7月 17 日；6

栋地下室共有六部，印刷室内有八部，

有效使用期截止今年 6月 3日。

最后，针对青教便民市场和 8栋、6

栋地下室共需要更换 26 部灭火器，另外

新购买 8部置放于青教便民市场内部。

截止 6月 12 日下午，已经将全部 34 部

灭火器配备到位。通过此次安全隐患排

查，及时更换了不能有效使用的灭火设

备，并在更换过程中向广大商户和租户

宣传消防安全知识，普及安全自救小常

识，确保大家的人身和财产安全。

（来稿：高寒）为配合我校“安全

生产月”重点活动，将安全意识贯彻落

实在实处，强化安全生产及食品卫生工

作，预防安全生产事故的发生。结合草

堂校区实际，草堂校区饮食服务中心办

公室就组织，各餐厅负责人参与，于 6

月 3 日召开专题会议，集中学习了后勤

有关安全生产的会议精神。

在会议中，草堂校区饮食中心经理

杨新玲首先传达了后勤服务中心关于安

全生产的有关会议精神，特别强调了安

全生产的关键是责任心，尤其是各级管

理人员及一线骨干力量更要提升责任

心，紧盯重点环节和关键部位，认真排

查、对于发现的问题要彻底整改，切实

防范各类重大事故发生。同时，他还强

调了安全生产不仅仅是管理人员需要有

清醒认识，更重要的要提升一线员工的

安全生产意识，杜绝违规操作，有效降

低作业风险。

随后，草堂校区饮食服务中心经理

杨新玲带领大家结合草堂校区实际情况

集中进行了学习和讨论。在学习结束后，

餐厅经理杨新玲带领各餐厅负责人及骨

干人员结合本次学习讨论成果，对各餐

厅进行了一次安全隐患集中排查。在排

查结束后，杨新玲要求各餐厅负责同志

对在排查中发现的安全隐患要坚决整

改，不留死角。同时指出各餐厅负责人

不能依赖中心自上而下的被动式检查，

还要发挥主观能动性，形成在餐厅内部

以各班组为单位，餐厅主任负责进行自

查自纠，各班组之间相互检查的新模式。

对属于基建等历史遗留问题，要时刻关

注，防范第一；对于其他隐患，要限期

整改到位，抓好源头治理，建立健全各

项管理制度，从源头杜绝安全生产隐患。

安全生产是一项长期性、艰巨性、复杂

性的工作，各级管理人员要不断加强自

身思想认识，以更大的决心、更多的精

力、更有效的措施狠抓工作落实。要切

实加强管理，充分调动各级人员，强化

监督，搞好安全生产教育，做到风险防

范化解在先，而不是等到出了事故在倒

查补救，努力形成全单位齐抓共管的安

全生产工

作新格局。



(通讯员：田瑶)自上周高温后，我

们大踏步的迈进了夏天，虽然已经采取

了多种措施应对夏季高温，但我们能做

的不止这些。为落实我校“安全生产月”

相关要求，6月 6日，饮食中心幸福校

区召开了安全生产专题会议并组织检查

小组对食堂各部分展开了针对食品安

全、操作安全及设备安全的全面性检查。

在会议上，幸福校区经理王进芹首

先传达了会议精神，并且强调安全无小

事，对任何环节都不能掉以轻心，要将

安全记在心中，尤其是一线员工，要从

意识上提高安全责任心，将各项要求落

到实处。会议结束后，由王经理带队，

副经理马长宏及其他小组成员参与的检

查小组在食堂展开了全面检查。王经理

首先对食堂总配电室进行了查看，确保

各项数据正常后对电器师傅强调要加强

管控，天气炎热，注意不要超负荷运转；

接下来，对各个食堂的配电箱，大功率

用电设备等进行了检查，并对监管者和

使用者强调天气渐热，需要严格管控用

电负荷及功率超标问题，若有新设备加

入务必报备获批才可投入使用等事项；

副经理马长宏对各食堂负责人强调，天

气炎热，注意关注员工精神状态，状态

不好或者身体不适，一定要离岗，待恢

复好后才可以继续返回岗位，并且一定

要注意生产安全，以免造成不必要的意

外。

此次的会议及检查取得了良好的效

果，整个检查小组对各个食堂的卫生、

设备、用电安全等方面都给予了好评。

这样的活动能带给食堂一定的反思，我

们不能止步当下，要更好的在发展中改

革，以清晰的思路开展后续工作，将各

项要求牢记心中。

（来稿：韩浩）为深入贯彻我校“安全生产月”和

“安全生产万里行”活动精神，进一步加强校园通信的

安全保障工作，保障师生的通信安全和通信保障，6月

6日上午，电讯中心经理张含英带领电讯中心相关人员

进行安全教育活动，并对我校主要的通信机房和通信基

站进行了安全大检查。

今年 6月是全国第 18 个安全生产月，电讯中心结

合我校安全生产的活动相关要求，进行主题为“防风险、

除隐患、遏事故”的安全教育活动，普及安全知识、强

化安全意识、落实安全责任。电讯中心经理张含英从强

化安全生产理念、加强日常监督管理力度、安全隐患排

查整改等几个方面进行了详细部署，要求全体职工认真

履行安全责任、全面提高安全技能，营造一个安全、有

序、和谐的校园生产环境。随后，电讯中心各安全生产

相关负责人分别做出表态发言。一致表示一定要安不忘

危，警示高悬，牢牢绷紧防范安全风险这根弦，坚决守

住安全生产底线。

随后，电讯中心经理张含英带领相关人员对我校主

要的通信机房和通信基站进行安全隐患排查，重点检查

消防设备、配电柜设备、空调运行情况等风险点，把安

全教育活动落实到行动上。

（来稿：葛芠秀）6月 6日上午，文艺路食药监所检查小组到

我校雁塔校区学生食堂检查指导工作，校区经理窦荣生及副经理徐

建荣、各食堂主任、食安办工作人员等陪同检查。

检查小组对从业人员健康证、原材料采购、加工烹饪、清洗消

毒、食品留样、现场操作流程等关键环节进行监督检查；重点对学

生食堂的食品库房，加工间、面点间、烹饪间、进货台账等进行了

全面检查；同时对学生食堂的蔬菜、鲜蛋类、面制品、熟肉制品、

豆制品、调料品等进行了采样抽检。

检查组充分肯定了我校学生食堂在食品安全管理中所做的工

作，对学生食堂食品安全管理各流程表示满意，特别对蔬菜、鲜蛋

类、面制品、熟肉制品、豆制品、调料品等原材料的采购表示充分

肯定。6月 11 日，采样抽检结果均符合国家标准。

校区经理窦荣生感谢食药监所一直以来对我校食堂食品安全

的指导和帮助，表示一定按照检查组的要求，强化食品安全主体责

任，切实落实食品安全管理制度和管理措施，规范加工操作行为，

排除食品安全隐患，不断提高食品安全整体水平，保障广大师生饮

食安全。我们全体饮食人将会用实际行动不断践行匠人精神，全面

做好师生安全饮食保障工作。

（来稿：牛博文）为了提高工会楼照明效果，最大限度的节约

用电，后勤物业管理中心南院物业部维修组近期根据校工会整体工

作安排，在保障日常维修的情况下，对校工会楼二楼及三楼照明系

统进行升级改造，将传统照明灯具更换为 LED 照明灯具。

校工会楼目前使用的是传统荧光灯管，不仅耗电且寿命短，此

次更换为 LED 灯具后整体照明能耗大幅下降，积极响应国家节能减

排的号召，同时照明效果也更加明亮。南院物业部维修组严格按照

安全操作规程顺利完成了工会楼照明的升级改造工作，同时通过此

次改造工作也提升了维修组电工作业的操作水平，仅用三天时间完

成了 70 盏灯具的更换工作，准时、高效的完成了此次换灯工作，最

终达到了预期提升照明、节能降耗的效果。


